



Zahobi Bailon Peralta

Sergio Jiménez Ruíz

**Medicinas locales en los Altos de
Chiapas**

Interculturalidad y Salud II

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: 2

Grupo: A

Comitán de Domínguez Chiapas a 23 De Febrero del 2022 .

Medicina Alternativa:

Medicinas Locales En los Chiricos de Chiapas

El artículo muestra que la medicina no siempre fue buena en muchas prácticas. Como el desastre ecológico; la ciencia y la tecnología fueron las que causaron el problema de Chernobyl y Bhopal, las cámaras de gas en la Alemania nazi.

En lo que es San Cristóbal de las Casas, se buscan a menudo médicos por parte de un sector de la población; tanto local como foránea, requieren médicos con orientación holística y naturalista. En la investigación que se le hizo a Chiapas se encontró que se lleva a cabo la medicina herbalaria aunque no es el conocimiento más importante para los indígenas. 1980 el año que inicio un grupo de médicos indígenas. Los médicos locales en sus prácticas han hecho el uso de plantas a los aspectos rituales y transnaturales. Se ha contemplado la posibilidad de rescatar el conocimiento empírico de las poblaciones indígenas (y a la ciudad). Desde la mirada cosmológica fue posible también incorporar conocimientos locales al equipamiento terapéutico. Los médicos españoles agrorregaron plantas indígenas a su farmacopeo clínico con recetas med-

(Cinco), como remedios indígenas y técnicas terapéuticas que se vieron con falta de confianza. Las (condiciones) configuraciones culturales contemporáneas tienen un carácter translocal (Atova Diaz, 2007). La quimesia colonial es un doble movimiento caracterizado por la ambigüedad y las desigualdades de poder. La sociedad colonial impone sus estándares de civilización basados en lo europeo, cultural, social y político. Una @Puesta por el conocimiento herbal, el 1996 sostuvo varias conversaciones que fue con el presidente de un grupo de médicos locales en San Cristóbal. Se hizo acervo en las oficinas del grupo que se sitúa en las inmediaciones de una zona urbana la cual esta habitada predominantemente por indígenas los pueblos muchos expulsados por sus propias comunidades por motivos políticos o religiosos. Ese discurso se puede interpretar como una estrategia de autorrepresentación, la cual la establece por parte del presidente de la mesa directiva con un doble distanciamiento con respecto al

tema de la medicina tradicional.
Lo que es la afiliación explícita al
Sistema escrito de transmisión de
conocimiento conforma un segundo
distanciamiento con respecto a lo
que es la medicina local, en el
entonces que los antropólogos aprendieron
los remedios gracias a su contacto
con la nataleza. La ciencia no
científica / antropológica que surge y se
propaga en la medicina, atribuye
a las poblaciones indígenas tanto
la conservación de rituales ar-
moniosos comunitarios. Se busca en
la actualidad aún formatos en
los cuales se aceptan por consumi-
dores no indígenas de tratamientos
naturales y se consolidan
los esquemas de comercialización
de la cultura local.
La comunidad verbal de los Aites
de América? se ha podido dar de
varios tipos formaciones que han
sido necesarias para poder
garantizar la estabilidad de los
medios locales de la orga-
nización y para poder incluir
sus prácticas y sus conocimientos

Referencias bibliográficas

Ayora Diaz, Steffan Igor

MODERNIDAD ALTERNATIVA: MEDICINAS LOCALES EN LOS ALTOS DE CHIAPAS

Nueva Antropología, vol. XXIII, núm. 72, enero-junio, 2010, pp. 11-31

Asociación Nueva Antropología A.C.

Ma información

<https://www.redalyc.org/pdf/159/15915677002.pdf>